

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 18 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigen al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Sábado 21 de Enero de 1860.

Núm. 49

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 19 de enero de 1860.

Córdoba á las ocho y treinta minutos de la mañana.

Campamento de Guad-el-jelú 18 de enero, á las once de la mañana.

El enemigo en las mismas posiciones.

El llano hasta Tetuan completamente despejado. Se ha practicado un reconocimiento hasta media legua de la plaza. Se encuentran muchos proyectiles de guerra. Se está haciendo el desembarque del tren de sitio, municiones y viveres.

Córdoba 20 de enero de 1860.

Seccion de Noticias.

Dice *La Correspondencia*:

Estamos en un verdadero saldo de cuentas; apenas satisfechos, como lo están ya, los 49 millones de reales de nuestra aliada la Inglaterra, el presidente de los Estados-Unidos se descuelga en su mensaje á las cámaras quejándose de que no se le hayan abonado unos créditos que varios súbditos de aquella república aseguran tener contra nosotros, por valor de 128,000 pesos fuertes. Item mas, la consabida pretension de la compra de Cuba, que se reproduce segun es de ordenanza, para lisonjear las pasiones de cierto partido anglo americano.

Esta vez, sin embargo, hay que convenir en que Mr. Buchanam lo hace con voz tan doliente y desmayada, y con tan poco entusiasmo, que mas que por convencimiento en la realidad de lo que propone, parece que cumple á regañadientes con un penoso deber. Hace muy bien el presidente de los Estados-Unidos en no hacerse ilusiones sobre la venta de Cuba por España, porque vender aquel pedazo de nuestro territorio, seria tanto como vender el honor nacional, y el honor de la nacion española no tienen los yankees bastante dinero para comprarle.

A propósito de esta pretension absurda, dice *La Iberia*:

«No sabemos qué admirar mas en esta salida de tono, si lo intempestivo ó lo absurdo. ¡Una nacion democrática como la Union americana quiere que se la venda un pueblo como quien vende un rebaño! ¡Una nacion que nos conoce ó debe conocerlos, nos propone que trafiquemos con nuestra gloria y la tasemos y regateemos acerca de ella, y las traspasemos á otros por algu-

nos dallars como si fuera una pipa de aguardiente! ¡Y eso se propone oficialmente, y porque no queremos consentir en ello, se dice oficialmente tambien que los Estados-Unidos no están en buenas relaciones con nosotros. ¿Puede darse mayor locura?

La isla de Cuba, téngalo entendido los estados de la Union, podremos perderla por la fuerza pero no la venderemos jamás. La isla de Cuba es para nosotros una gloria nacional, y no habrá jamás en España un gobierno que sea capaz de enagenarla, y si le hubiera, el país le impediría llevar á cabo su propósito, de grado ó por fuerza. Los Estados-Unidos solo pueden aspirar á poseer *La Estrella solitaria* por la fuerza de las armas, y con la fuerza los contestaremos en ese caso. Los filibusteros nos conocen ya.»

De las correspondencias que recibimos por el correo de ayer, las unas, continúan dando detalles sobre los desastres ocasionados por el temporal: las otras proceden del campamento, y todas refieren la marcha triunfal de nuestros soldados, encomiando la constancia y el entusiasmo con que sufren las molestias, que la estacion y los inconvenientes del terreno, les ofrecen á cada paso.

Sin embargo, como los pormenores que aquellas contienen, son ya conocidos de nuestros lectores, omitimos su publicacion, prefiriendo originales de mayor interés.

Hasta el 14, alcanzan las noticias de Gibraltar que se leen en *El Chronicle*, las cuales no insertamos por carecer completamente de oportunidad.

Dice *La Correspondencia*:

El importante artículo de *El Times*, de que nos dió una idea nuestro corresponsal telegráfico, respecto á la inteligencia entre Inglaterra y Francia en la cuestion italiana, dice literalmente así: «El emperador de los franceses ha tomado un camino que le reconciliará con los liberales y los hombres pensadores que habian observado su política reciente con ansiedad y sentimiento. Napoleon está decidido á demostrar al mundo que no ha hecho la guerra por la gloria únicamente, sino para dar la libertad á Italia. La buena armonía entre Francia é Inglaterra traen la solucion de las cuestiones pendientes.»

La Discusion dice que los abogados de la audiencia de la Holanda Septentrional, han dirigido una circular á todas las potencias contra el gobierno español, en nombre de los tenedores de los certificados de la deuda de España llama-

mada de 1859. Sobre la justicia de esta reclamacion no tenemos que decir mas sino que las pretensiones de los tenedores de dichos certificados, no han hallado acogida en ninguno de los gobiernos de distintas opiniones que ha habido en nuestro país en los últimos años y que si dichas reclamaciones no han sido atendidas, demasiado saben el por qué.

El dia 17 se dirigió por el ministerio de la Guerra al general en jefe del ejército de operaciones, un despacho telegráfico concebido en estos términos:

«En los últimos tres dias, y en Madrid solamente, ha producido mas de dos millones de reales la suscripcion abierta en favor de los heridos del ejército de Africa. El entusiasmo es cada dia mayor, y el patriotismo de la nacion responde dignamente al heroismo del ejército.»

El Banco de España que se ocupó el dia 17 de la cuestion sobre revindicacion de efectos al portador declarada por la Audiencia de esta corte, ha elevado al gobierno de S. M. una esposicion con el objeto de que tome la medida conveniente para calmar la ansiedad pública, poniendo á cubierto los capitales invertidos en efectos públicos y dados en garantía de ellos.

El señor Borrajo, jefe de la comision de Hacienda en el extranjero, ha salido el 17 para Londres con objeto de cuidar que sean efectivas á su tiempo las letras giradas á la orden de los lores de la Tesorería para el pago de los fusiles de la guerra civil.

Las escuadras francesas é inglesas permanecerán en el estrecho de Gibraltar mientras dure la guerra, por disposicion de sus respectivos gobiernos.

La oposicion ha sido derrotada en Portugal en las elecciones, á pesar de sus esfuerzos para alcanzar el triunfo y de acudir á las urnas los absolutistas. Creese que los diputados ministeriales son 103 y los oposicionistas 19.

Las noticias particulares recibidas de Roma por *La Patrie*, confirman lo que este periódico habia dicho respecto á que la corte romana tendia á una política mas conciliadora. El partido que hace la oposicion al cardenal Antonelli, añade *La Patrie*, gana terreno y debe esperarse que el Padre Santo obediendo únicamente á sus

inspiraciones personales, no rechazará las transacciones tan lealmente ofrecidas por Francia para poner á salvo el poder temporal del Papa.»

Decididamente los españoles vamos á ser los que resolvamos el famoso problema de dar direccion á los globos. El que ahora se presenta decidido á llevar á cabo empresa tan colosal, es un garrido mozo de Linares, de oficio armero y de edad de veintidos años.

Domina la por nuestras tropas la entrada de la ría de Tetuan, tomados los fuertes sin resistencia, ocupada la Aduana y dueño el ejército del valle que rodea la ciudad, las dificultades mas importantes están vencidas, y ya puede pronosticarse con seguridad el éxito de esta primera parte de la campaña.

No necesitamos añadir que en el ejército nadie piensa mas que en proseguir vigorosamente las operaciones, sin pensar en paces que si han de ajustarse mas ó menos pronto no será en nuestro juicio, como ya hemos repetido, sin obtener completas satisfacciones y positivas ventajas.

El general Zabala adelanta con mucha lentitud en su convalecencia; aun no puede tenerse en pié, la pierna baldada se niega á sostenerle.

Anúnciase en París la publicacion de un folleto eclético titulado *Entre el árbol y la corteza*; debido á la pluma de un diputado. Dice un corresponsal que se espera con impaciencia.

Las fragatas *Princesa de Asturias*, *Blanca*, *Villa de Bilbao* é *Isabel II*, han regresado á Algeciras. El general Bustillos con el resto de las fuerzas seguía protegiendo la marcha del ejército.

Otro judío acaba de ser elegido para formar parte del parlamento inglés, no sin que los conservadores se hayan vuelto á alarmar. El candidato favorecido es sir Francis Golsmit, personaje rico y distinguido á quien ha dado su sufragio el distrito de Reading.

Asegura el Norte de Bruselas; pero no se concede gran fundamento á la noticia, que el gobierno de Luis Napoleon piensa nombrar *comisarios especiales* que vigilen todos los actos de las sociedades religiosas establecidas en Francia.

Todas las cartas del teatro de la guerra están contestes en asegurar que el cólera cede visiblemente en el ejército, y los casos que tienen lugar son en los recién llegados, y aun á estos no les ataca ya con la intensidad que anteriormente. Lo mismo sucede en Ceuta donde ya se presentan las enfermedades comunes y ordinarias.

Sigue en Ceuta la carestía; cuesta una gallina 25 rs.; un pollo 15; la libra de jamon 10 y 8 la botella de cerveza.

Parece que el general Prim, interin siga en-

fermo en Ceuta el general Zabala, se encargará del mando del segundo cuerpo sin dejar el del cuarto.

Los rumores de paz que han circulado estos dias por Málaga, hay que atribuirlos á buenas intenciones de los ingleses, segun el corresponsal de la *Gaceta militar*.

Otro de los rumores, sin fundamento por supuesto, que corrian últimamente por Málaga era el de que al general en jefe del ejército en Africa se le habian presentado un cherrif y dos moros de rey enviados por su emperador con proposiciones de paz.

Corren rumores en el campamento marroquí de que Muley Abbas dirigirá la defensa de Tetuan, para lo cual trata de introducir en la ciudad numerosas é imponentes fuerzas.

Va siendo completa la adhesion del episcopado español á la réplica del señor obispo de Orleans.

Una noticia importantísima y de trascendencia suma nos comunicó ayer el telégrafo: la dimision del ministerio sardo y el encargo dado al conde de Cavour, de formar el nuevo gabinete. Esta noticia en las actuales circunstancias, tiene una gravedad indudable.

Los periódicos ingleses, mas importantes, incluso *El Times* y *El Morning Post*, prodigan los mayores elogios al emperador de los franceses por su última carta al ministro de Estado, que es un programa administrativo, así como la carta al Sumo Pontífice era un programa político.

La creencia de que el Congreso no se reunirá es casi general en Londres lo mismo que en Paris. El gobierno austriaco, segun un corresponsal de este último punto, ha enviado instrucciones al príncipe de Metternich para que declare al gobierno francés que se niega á entrar en negociaciones sobre otras bases mas que las del convenio de Villafranca ó del tratado de Zurich.

En el último baile de las Tullerías, los personajes importantes estaban risueños y satisfechos. Todos dicen que hay seguridad y confianza, y que monseñor Sacconi, lejos de pedir sus pasaportes parece dispuesto á negociar un arreglo.

Nuestra caballería de Africa, segun dice un corresponsal, iba á partir para Ceuta con objeto de tomar raciones, auxiliada por cuatro batallones; la marcha debió suspenderse sin embargo, á la llegada de los vapores que trasportaron el pienso necesario.

Dice una correspondencia publicada en un periódico inglés, que el nuncio de Su Santidad en Paris ha recibido instrucciones para solicitar del gobierno francés la evacuacion completa de los Estados de la Iglesia por las tropas de Napoleon.

El batallón provisional de Guardia Civil, que como hemos dicho se trata de organizar é instruir en el real sitio del Pardo, constará de unas 1,300 plazas. Para el mando de dicho batallón, que será destinado segun las necesidades del servicio, ha sido nombrado de real orden el teniente coronel graduado, primer comandante de infantería D. Manuel de Entrambasaguas.

Los batallones de cazadores de Tarifa, Africa y Marina, se acantonarán en Chiclana y Puerto-Real. La division vascongada así que llegue se organizará en la isla de Leon.

El *Diario de Dresde* contiene un despacho telegráfico, segun el cual, el rey Maximiliano de Baviera ha renunciado á su viaje á España.

Cargado de viveres y con 86 voluntarios ha salido ayer de Málaga para Ceuta *El Gustavo Pastor*.

En el mercado de granos de Madrid del dia 18 se vendieron 2,210 fanegas de trigo desde 46 á 54 reales fanega, quedando sobrantes 2,628; le cebada de 28 á 31, y la algarroba á 36 1/2.

Parece que está decidida la traslacion del colegio de misioneros franciscos observantes para Tierra Santa, establecido en la actualidad en Priego, á la ciudad de Toledo y que habitarán en el convento de San Juan de los Reyes.

El *Daily-News*, dice que lord Cowley ha ido á Londres sin mision alguna y sin llevar proposiciones del gobierno francés, y que únicamente las explicaciones que ha dado, han puesto á Inglaterra y á Francia en relaciones mas íntimas y amistosas.

A propósito del fomento que va tomando en Paris la asociacion de San Vicente de Paul, empiezan á incomodarse los diarios del progreso con los absolutistas.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Berna 17. El Consejo de los Estados ha rehusado por 23 votos contra 11, tomar en consideracion la peticion de los obispos, relativa al Tessino, y á consecuencia de este resultado, la peticion no será sometida á la Asamblea federal.

París 17. Ha empezado en las «Mairies» la revision anual de las listas electorales. Se trata de suprimir el franco que se paga para entrar en la Bolsa, cuestion á que aquí se da grande importancia. *El Pays* censura fuertemente la alocucion de Garibaldi á los estudiantes de Pavia.

Viena 17. Es cosa resuelta que Austria no hará la guerra por defender la causa del Papa, ni por oponerse á la organizacion de la Italia central; pero protestará contra la conducta de la Francia.

MISCELÁNEA.

A La Crónica. El injusto ataque que antes de ayer nos dirigió *La Crónica* quiere excusarlo ó motivarlo con una falta de compañerismo que nos atribuye. Dice que en un suelto de nuestro periódico se elogió con *bombo* el nombramiento de delineante del arquitecto provincial que se hizo en perjuicio de uno de sus redactores, que fué postergado por la diputación provincial, no obstante de que tiene tres títulos académicos y una suficiencia mas que probada.

Es cierto que uno de nuestros redactores escribió un suelto diciendo que se había concedido por oposicion la mencionada plaza al *estudioso y entendido* jóven don Angel Castiñeira; que este tiene dichas cualidades, nadie lo pone en duda; que en la oposicion obtuvo el nombramiento es un hecho; pero de esto no se deduce que nosotros hayamos hecho comparacion entre el señor Castiñeira y el señor Rodriguez Sanchez, ni que hayamos hecho calificaciones que á este último señor, en quien reconocemos las mejores prendas, puedan perjudicar. El compañero nuestro que escribió el suelto, ignoraba que el triunfo del señor Castiñeira significara el desaire del redactor de *La Crónica*. En otro caso ó no habria dicho que *se alegraba* del nombramiento del uno, ó habria espresado á la vez que sentia el contratiempo del otro.

Sigue *La Crónica* empeñada en conocer nuestros pensamientos mejor que nosotros mismos: de suerte, que cuando nuestros suscritores quieran saber lo que significan nuestras palabras, no tienen mas que preguntarse á nuestro apreciable colega. *La Crónica* ha interpuesto demanda de divorcio entre nuestras palabras y nuestras ideas. En cuanto al permiso que nos da de que entremos y salgamos á nuestro gusto en el sagrado de sus intenciones, lo renunciamos de todo corazon porque bastante desengaños nos ofrecen las palabras y los hechos de los hombres para que querramos hallar algunos mas en esa parte reservada de los espíritus.

Y va de agua. Niñas del pecho mio, —cuanto yo siento—miraros combatidas—por por agua y viento.—El mirinaque,—irá ya por el barro—traque, que traque.—Lo que estais padeciendo—niñas del alma,—lo comprendo de sobra—por mi desgracia.—Pues yo ya triste,—me estoy quitando el barro—de las narices.—Pero no lloreis, niñas,—y á los balcones, salid mientras que pasan—los cazadores.—Hechad los lentes—veréis que buenos chicos—son los valientes.—Hechad la vista encima—del mejor mozo,—para ver si á su vuelta,—se hace negocio.—Pues estas cosas,—acaban en tragedia—alias en boda.

Quintos. Ayer entraron en caja. Bujalance, 18. Cañete, 5. Carpio, 7. Adamuz, 13. Villa del Rio, 8. Villafranca 9. Obejo, 2. Total, 62. Hoy lo hacen. Montoro, 29. Baena, 33. Valenzuela, 4. Total 66. Mañana lo harán. Castro, 29 Espejo, 17. Carlota, 13. Guadalcazar, 4. Total 62.

En el garlito. Ha sido sorprendida

por el señor comisario de policia una casa de juego prendiendo á los individuos y cogiéndoles navajas, dineros y barajas.

Mas valientes. Ayer á las tres de la tarde llegó á esta Capital el primer batallon del regimiento de América con 750 plazas, y como todos los que hemos visto hasta hoy trae un personal brillantísimo.

Lo merece. Ha venido una real orden dando las gracias á la excelentísima señora doña Maria Chocano de Cárdenas y á sus tertulias y amigas por las cinco arrobas de hilas, compresas y vendajes que han hecho y remitido al ejército de Africa.

Traslado. Don Angel Fernandez Chorot, oficial agregado á la administracion de correos de Bailen, ha sido nombrado para la de esta capital.

Donativo. Las monjas de Hinojosa, apesar de ser todas ancianas y estar achacosas, han remitido para el ejército de Africa un cajon de hilas y vendajes. El donativo de estas infelices vale mucho para las almas generosas y sensibles.

Sigue favoreciéndonos. *La Crónica* se empeña en ponernos mal con la municipalidad, con el *Diario de Córdoba* y no sabemos si querrá mas.

Dice en uno de sus sueltos que hemos declarado una guerra implacable á nuestra corporacion municipal tomando como pretexto para nuestros virulentos y destemplados ataques la falta de mejoras materiales en esta capital y sus contornos.

Pretexto, segun el diccionario, es una causa simulada. Y nosotros preguntamos: ¿es simulada ó supuesta la falta de mejoras? Nuestro mismo colega va á responder con palabras de su mismo suelto. «Nos hallamos en efecto, dice, bastante atrasados respecto á las mejoras locales de la poblacion»... Los que dicen que nosotros tocamos el *bombo*, ¿qué tocan cuando hablan así?

Si el censurar la inaccion sobre mejoras es declarar la guerra á la municipalidad, ¿qué es lo que ha hecho *La Crónica* con los sueltos siguientes?

Decia en el número del 13 de enero: «Ayer por la mañana yendo una pobre muger por la Corredera, gracias al bellissimo empedrado que tiene, cayó al suelo, dislocándose un brazo.»

Decia en el número del 17 del actual, despues de hablar de las faltas de los encargados en los carros de limpieza. «Por otra parte la falta de receptáculos ó sumideros hacen á las calles aparecer mas sucias; á la entrada de la de las Azonaicas hay un año que siempre tiene la baldosa llena de agua sucia. No hay duda, la cosa marcha, y con el tiempo nos va á llamar la atencion el que algun sitio esté limpio.»

¿Tiene *La Crónica* el privilegio de que sus censuras signifiquen amistad y las nuestras encono? Si nosotros, á fuer de imparciales, censuramos las faltas con enérgica franqueza, somos los primeros en elogiar á la municipalidad, como ayer, entre otros dias, lo verificamos, cuando hace cosas dignas de encomio. El lunes volveremos á ocuparnos de este asunto.

Santo de hoy. Santa Inés, vg. y mr.

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 16 de enero.

5 por 100 consolidado. 44,45
5 por 100 diferido. . . 34,45

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del dia 19 á igual hora del 20 de enero.

ALHÓNDIGA.

Trigo.—8 fanegas, á 60.—27, á 59,75.—

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—400 fanegas, á 59,50.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 19.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 110 de 67 á 74.—Pinton, 266 de 61 á 74.

Idem del pais.—Fuerte, 30 de 60 á 68.—Pinton, 40 de 73 á 00.

Blanquillo, 60 de 00 á 00.

Tremés, 20 de 62 á 63.

Cebada.—De 36 1/2 á 38.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior. 1888

Entrada. 482

Total. 2370

Venta de ayer. 466

Existencia para mañana . 1904

ACEITE.—Dia 19.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 1300 arrobas.

Aceite á depósito, á 51 1/2.

Para el consumo sin derechos, á 00.

Entrada de hoy hasta las doce, 3500.

ÚLTIMA HORA.

Despacho telegráfico oficial.

Madrid 20 de enero á las dos y treinta minutos de la tarde.

Córdoba á las cinco y veintinueve minutos de idem.

De los despachos del general en jefe desde el campamento de Guadal-Jelu de ayer 19, aparece que el enemigo continua en sus posiciones sin atreverse á bajar al llano: que sigue el desembarque de viveres y municiones, y que se están fortificando puntos convenientes sobre el rio y camino de Tetuam. El temporal de agua habia sido grande, pero calmó un poco á las nueve de la mañana.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

PRIMER AÑO.

GRATIS

para los suscritores á las ediciones grandes.

ALMANAQUE

POLÍTICO Y LITERARIO DE LA IBERIA.

CONTIENE ENTRE OTRAS MATERIAS LAS SIGUIENTES:

10 RS. EJEMPLAR.

5 REALES

para los suscritores á las ediciones pequeñas.

Artículos del Calendario.

Calendario para el año bisesto de 1850, épocas célebres, cómputo eclesiástico, fiestas movibles, cuatro temporadas, cuatro estaciones, eclipses de sol y luna, días en que se saca á míma, ferias principales de España, consejo á los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION.

POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

Efemérides Políticas.

EL 1.º de ENERO de 1820, proclama Riego la Constitución: Ojeada política sobre los principales acontecimientos desde el principio de este siglo hasta el año de 22, por el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olozaga.

FEBRERO. Leyes de Febrero: Sus análisis: Cuánto se hicieron: Oposición que se las hizo: Sucesos á que dieron lugar, por D. Francisco Salmeron.

MARZO. Publicación de la Pragmática de Carlos IV dando á las hembras derecho al trono: Antiguo derecho Español: Ley sálica: Cómo se introdujo en España: Cómo trató de abolirla Carlos IV: Abolición por las Cortes del 12: Por qué la abolió Fernando VII: Luchas entre realistas y carlistas: Retrato de Cristina y causas del carácter liberal que tomó, por D. Laureano Figuerola

ABRIL. Convención famosa de 1815; Reseña de los concordatos por el excelentísimo Sr. D. Joaquin Aguirre.

MAYO. Publicación de la Constitución del 45: Cómo se hizo la reforma de la del 37: Defectos de esta reforma: Por qué fué hecha: De qué modo se ha cumplido: breve reseña del partido moderado., por Don Pedro Calvo Asensio

JUNIO. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy: Cortes Constituyentes del 51: Sucesos del 56: Ministerios Narvaiz, Armero, Isturiz y O'Donnell, por D. Angel Fernandez de los Rios.

JULIO. Estamentos de Próceres y Procuradores: Estatuto. Martínez de la Rosa: Origen del partido moderado: Trabajos de aquellas Cortes, por D. Carlos Rubio

AGOSTO. Convenio de Vergara: La guerra civil contada á grandes rasgos: Tentativas posteriores del partido Carlista, por D. Práxedes Mateo Sagasta.

SEPTIEMBRE. Cortes de Cádiz: Por qué se reunieron: Estado del país: Fisonomía de aquellas Cortes: Sus reformas, por Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

OCTUBRE. Decreto de Fernando VII anulando en 1823 el sistema representativo: Historia de la segunda época constitucional: Historia de la reacción que la siguió hasta la venida de Cristina, por D. José Olozaga.

NOVIEMBRE. Apertura del Estamento de 1835 en que Mendizabal espuso su plan: Retrato de Mendizabal: su influencia en la Guerra civil: Su estatua, por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz

DICIEMBRE. Muerte de Torrijos, Chapalangarra y Maria Pineda: Comisiones militares, por D. Manuel Gomez.

Artículos varios.

El privilegio general y la carta magna (inglesa), por D. Manuel Lasala.

Reseña de los acontecimientos de Italia en 1859, por D. Manuel Maria Flamant.

Gibraltar, por D. José Peris y Valero

Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.

Conquista de la Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Campana de Napoleon en Egipto, por D. Manuel de Llano y Persi.

El Alcoran, trabajo inédito de un correligionario, ya difunto

Espedición de los españoles á Africa, por D. G. Pascual Genis.

Poesía, por D. Antonio García Gutierrez.

La distancia, por D. Eugenio Hartzzenbusch.

Los escondidos y la tapada, fragmento inédito, por D. José Zorrilla.

A España, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera.

Las dos columnas, por D. Mariano Zacarias Cazorro.

Reseña crítica de 1859, romance, por D. Gaspar Nuñez de Arce.

Revista retrospectiva de las obras dramáticas representadas en el año de 59 por D. Juan de la Rosa Gonzalez.

El paraíso de Mahoma, por el Capitan Bombarda.

Viaje fantástico al Africa, por D. Evaristo Escalera.

Testamento del año de 59, por D. José Torres Mena.

Los ferro-carriles al empezar el año de 1860, por D. Arturo de Marcoartú.

Mesa recueta, por los consabidos.

La indicación de estas materias bastará para que comprendan nuestros lectores que no vamos á ofrecerles un Almanaque superficial, compuesto de unas cuantas páginas, sino un verdadero libro político y literario, de cuya importancia responden los autorizados nombres de los que nos han dispensado la honra de ayudarnos á formarle.

SE REGALA á los suscritores de las ediciones grandes y á los que se suscriban antes de finalizar Enero.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie. valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de Matemáticas puras y

mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la dirección de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 50,000 caneles de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista

granadina, calle de la Espartería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 5 reales. Mantelotas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.